
議会報告会実施報告書 
〔Ａ班〕 

開催日時  平成２２年１１月１日（月） １９時～２０時３０分 

開催場所  善防公民館 

出席議員 

【班 長】山下光昭 【副班長】三宅利弘 【司 会】森田博美 

【報告者】西川正一 土本昌幸 黒田秀一 丸岡弘満 井上智章 

     三宅利弘 

【記録者】三宅利弘 丸岡弘満 

【議 長】森元清蔵 【副議長】高橋佐代子 

参加市民数   ５０ 人 

１部 

（議会報告） 

・ 加古川西部土地改良区の事業内容と事業規模、市の補助金の有無土地改良区と市

の関わりについて。 
・ 開発調整条例の制定に於る土地利用連絡調整会議の構成について執行者ばかりの

委員構成では公正さを欠く、審議の過程で前向きな意見が聞こえてこなかったが、

賛否の中身はどうか。 
実 

施 

内 

容 

報 

告 

２部 

（意見交換） 
加西市の未来像（少

子高齢化社会におけ

る人口増対策等）に

ついて 

・ 人口減は仕方がなく、その現状の中でどうやって暮らしていくのが良いかを考え

た社会づくりが必要。 
・ 市行政と町行政の乖離を感じる。 
・ 昼間人口増の原因究明と市内定住促進へのアプローチをすべき。 
・ 加西市は交通の不憫さが人口減のおおきなウエイトを占めている。 
・ 市街化調整区域の改善と身近な所での幼稚園の必要性を感じる。 
・ 30 代～40 代の市民や市の職員による魅力ある加西市の将来を考える論議の議会

が必要。 
・ フラワーセンターを中心とした街づくりや分譲住宅建設、人を集める街づくりを

進めるべき。 
・ 住宅建設への規模緩和と開発し易い制度、環境にしてほしい。 

要望・提言等 

（ｱﾝｹｰﾄ回答＝27名） 

・ 議会報告会をもっと身近にするには、小地域での開催と分かり易い説明、資料で

伝えて欲しい。（分散会方式の検討を）。 
・ 議員と執行者双方出席の報告会の方が、市民にとっては分かり易いのではないか。

・ 報告会だけの会に終わってはいけない。市民要望や意見を大事に取り上げる姿勢

を大切にしてほしい。 
・ 議員としての施策（人口増）の提案をまずしてから、市民に意見を求める方が効

果的。 
・ 議会との距離が少し近づいた感じがし、今後も継続を期待する。 
・ 議案に対する賛成、反対の意見の詳しい説明がほしい。 
・ 議案第61号開発条例の説明が分かりにくかった。 
・ 校区毎の井戸端会議の設置内容の無策に憤りを感じる。 

その他 

特記事項 

・ アンケートの実施は市民の意見掌握として良かった。 
・ 時間厳守（終了？）を求める意見が１件あった。 
・ 事前の情報や資料提供等で、参加者増への取り組みを。 

 

平成２２年１１月２２日 

 

加西市議会議長  森元清蔵 様 

                       Ａ班 班長   山 下 光 昭  


